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Compte-rendu du Conseil 
d’Administration 

Mardi 13 mars 2023 
 
 
Excusé.e.s : Francine Mouret, Annick Blanc, Alain Clainchard 
Présent.e.s : Benoîte Rigoulet, Lisette Freccero, Raymond Davignon, Sabrina 
Boulegheb, Juliette Bonetti, Pierre Doussineau, Isabelle Bonnet, Brigitte Pavy, Rémi 
Kuentz, Jean-Louis Barre, Véronique Dubourg, Jean-Pierre Barge, Catherine 
Quenardelle, Audrey Guillaume, Célina Caruana et Claire-Marie Collin. 
 
 
1- DLA 
Explication du dispositif DLA et de l’accompagnement proposé à Court Jus 
par Quentin Gonzales (ADELHA) 
Dispositif Local d’Accompagnement (DLA) 
- Permet aux associations employeuses de bénéficier d’accompagnement et 
d’intervenants spécialisés, gratuitement, sur différentes thématiques (modèle 
économique, stratégie, gouvernance,  ..)  
Site du DLA pour plus d’infos : https://www.info-dla.fr/ 
- Au préalable, un diagnostic est réalisé pour faire un état des lieux de l’association 
et de ses enjeux (cf doc en pj sur le diagnostic de Court Jus) 
- Le DLA est mis en place à la demande des structures. 
Ici, sollicitation de Court Jus en 2022, en prévision du renouvellement du CA. 
Le diagnostic 
- En termes économiques, Court Jus est une structure qui va bien avec un bon 
développement. Il y a un bon fonctionnement avec un salariat limité (en heure de 
travail) et sur lequel repose une partie de l’activité et dont les tâches ne sont pas 
toujours formalisées => besoin de mettre à jour et de cadrer la fiche de poste 
- La gouvernance est un enjeu fondamental pour l’association avec le souhait de 
renouveler le CA. Malgré un départ ou un futur départ des fondateurs, il reste 
beaucoup de personnes qui sont actifs dans l’association (CA, groupes de travail, 
les relais). 
L’organisation de la gouvernance est assez claire avec certaines attentes fortes : 

 Commission Achat Groupé d’Italie (AGI) qui fonctionne très bien avec une 
organisation rodée 

 Plus d’interrogations sur la commission circuit court avec beaucoup d’attentes 
dans les relations à créer avec les producteurs locaux et des activités à 
développer (sensibilisation des adhérents, information sur les circuit court, …) 

 Commission AlimAgri qui serait un peu la raison d’être de l’association pour 
plus de sensibilisation et de plaidoyers sur les circuits courts. Souhait, 
notamment de la part de certains membres fondateurs, de s’y investir plus en 
se retirant des missions habituelles. 

 Enjeux de passer la main sur le CA avec des missions d’une grande 
technicité et donc besoin de repenser la mission. Comment porter les 
missions quand les personnes vont partir ? (Ex : lien employeur) 

 Forces / faiblesses => plus de 800 adhérents mais on les connait peu et 
comment les solliciter ? CA qui vieilli et qui souhaite passer la main 

 Opportunités / menaces => si départ des anciens, besoin d’anticiper la 
transmission. 

https://www.info-dla.fr/
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Proposition d’accompagnement 
Un accompagnement individuel par un cabinet, un prestaire extérieur pour travailler 
sur 2 axes : 

- Le projet, la vision, la raison d’être de l’asso 
- Comment le décliner en termes de fonctionnement de l’asso 

Avoir des éléments de projet associatif plus clair et une déclinaison en différents 
espaces de gouvernance et donc de fonctionnement. 
L’ADELHA va faire un appel à des prestataires en leur soumettant une sorte d’appel 
d’offre comprenant le diagnostic de l’association et les thématiques 
d’accompagnement. Ce sont les prestataires (2 ou 3) qui vont faire des propositions 
à l’association en termes d’accompagnement et de cadre d’accompagnement.  
L’association choisit le prestataire parmi les 2 ou 3 propositions. 
NB : 

 Pas besoin que tout le monde soit là à tous les temps de l’accompagnement. 
 Plutôt 4 jours que 5 jours dont le découpage et le planning est à discuter avec 

le prestataire retenu 
Décisions 
- Acceptation de la proposition d’accompagnement. Lisette informe Quentin 
- Demande de faire la première rencontre avec le prestataire fin avril/début mai 

pour qu’un maximum de personnes soient présentes. 
- Pause pendant l’été puis reprise de l’accompagnement à partir de septembre et 

jusqu’à l’AG. 
- Privilégier les temps de rencontre en soirée ou le week-end 
- Suivi de l’accompagnement par un « noyau dur » de personne qui seront 

présentes autant que possible à toutes les rencontres : Isabelle, Jean-Pierre, 
Brigitte/Rémi + Francine et Annick ? 
Indispensable que le groupe mélange des « anciens » et des nouveaux » 

- D’autres personnes sont intéressées mais ne peuvent s’engager sur tous les 
temps d’accompagnement : Audrey (en soirée, plutôt à partir de septembre), 
Raymond, Jean-Louis (indisponible en mai), Catherine (mais crainte que cela soit 
compliqué), Sabrina (plutôt à partir de septembre ou mardi et vendredi ce 
printemps), Célina (dispo en automne), Véronique, Lisette (pas dispo mai et juin), 
Benoîte (indisponible en juin), Claire-Marie. 

Pour certain.e.s, il y a un fort besoin de travailler sur du concret : un plan d’action, 
des éléments concrets à mettre en œuvre. 
Intéressant de partager aux adhérents la démarche et la réflexion, de leur proposer 
de participer. « C’est l’asso de tous, pas la nôtre. » 
 
 
2- Commission Achats Groupés d’Italie 
Livraison d’agrumes du 5 mars  
Porte du hangar abimée : laisser la porte complétement ouverte pendant la 
distribution, cela évite de l’abimer 
Rémi voit avec Mathieu d’Eco2scop pour les réparations. 
Mail de Michel sur les aides => Lisette appelle Michel. 
Commande Papariz et commande d’agrumes de mai 
La commande est lancée. 
Réunion Papariz pour la 1ère fois avec un groupe élargi. Cela a été intéressant. Le 
but de la réunion, qui était d’expliquer le fonctionnement, a été atteint. 
Livraison le 12 ou 13 mai 2023. 
Cela tombe le même week-end que la commande d’agrumes de mai. 
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Décision 
Court Jus fait la commande d’agrumes de mai (avec les amandes) et s’organisera 
pour le fonctionnement avec la livraison Papariz qui tombe le même week-end. 
 
 
3– Micro-crédit demandé par Audrey 
Rencontrer Audrey avant de prendre une décision => Ramond, Brigitte et Véro 
Faire un compte-rendu au CA de la rencontre, transmise avant le CA. 
 
 
4 – Commission circuit court du 3 mars 
Cf Compte-rendu. 
Demander à la commission circuit court de s’occuper de la proposition de pois 
chiche. 
Question de la commission CC sur les adhésions  
On adhère à Court Jus dans les conditions prévues par l’association qu’on participe 
à toutes ses activités ou pas. 
 
 
5 – Altitudes Coopérantes 
https://altitudescooperantes.fr 
Le projet  
Altitudes Coopérantes vise à construire et expérimenter des outils et des actions de 
mutualisation en réponse aux besoins des structures, notamment de l’Economie 
Sociale et Solidaire, sur les Hautes-Alpes et l'Ubaye => mutualisation de moyens, 
informations, outils de communication, trésorerie 
Le fond de mutualisation de trésorerie 
L’objectif du fonds de trésorerie consiste à soutenir temporairement la trésorerie 
d’associations rencontrant une tension conjoncturelle.  

- Des prêts à taux zéro entre 1000€ et 9000€ 
- Pas de concurrence du système bancaire car ce fond ne peut soutenir que 

des associations 
- Une commission de soutien aux porteurs de projets qui comprend notamment 

2 banques et France Active. 
Actuellement, ce fond de mutualisation rassemble 24 000€ et 2 projets à hauteur de 
9 000€ chacun sont soutenus. 
Caisse commune de 24 000€ 
Pour les associations qui abondent au fond de mutualisation, la somme est 
remboursée au bout de 2 ans. Un remboursement anticipé peut être demandé et 
réalisé si le fonds de mutualisation le permet. 
L’apport est compris entre 1000€ et 4000€ 
Décision 
Court Jus abonde au fond associatif mutualisé à hauteur de 2 000€ et cotise à 
l’association (20 € par an car déjà adhérente à l’ADELHA qui est une des structures 
gestionnaires du projet Altitudes Coopérantes). 
Isabelle s’en occupe. 
 
 
6 – amis de la Conf nord 05 
Rencontre de Valentin Asselain qui a créé un collectif « Amis de la Conf Nord 05 » 
pour soutenir la Confédération Paysanne. 

https://altitudescooperantes.fr
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Demande de ce Collectif de venir à la prochaine Biasse avec des bulletins 
d’adhésions. 
Les ami.e.s de la conf ont pour objectif de diffuser les idées de la conf autour des 
problématiques liées à l'agriculture (foncier, eau, élevage, méthode culturale,....,...,) 
et défendre le projet politique qu'est: "l'agriculture paysanne"  largement détaillé et 
réfléchi par les paysan.ne.s de la confédération paysanne.  L'argent récolté par les 
adhésions ou autres est envoyé aux ami.e.s de la conf national mais en le fléchant 
conf 05. C’est ce que fera Valentin Asselain référent nord du département qui 
centralise les recettes, 95% reviennent dans la caisse de la conf départementale, ce 
qui permet de payer l'animatrice départementale. 
Décision 
Accord pour qu’il y ait un stand aux Biasses des amis de la Confédération Paysanne 
Nord05 avec vente de produits. 
 
 
Le prochain CA sera le mercredi 12 avril à 18h à Savines 
Jean-Pierre anime le prochain CA 


